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Introduction
En vue d’atteindre les objectifs de l’élimination du cancer du col de l’utérus d’ici
à 2030, la Côte d’Ivoire a introduit en novembre 2019 la vaccination contre le
HPV dans le Programme Elargi de Vaccination (PEV) de routine chez les filles de
9 ans dont plus de la moitié se retrouve en milieu scolaire.
Dans le but de rendre le vaccin plus accessible aux adolescentes et d’améliorer
la couverture vaccinale du HPV, le pays s’est inscrit dans le processus
d’opérationnaliser l’intégration de la vaccination HPV dans les Services de Santé
Scolaire et Universitaire-Santé Adolescent et Jeune (SSSU-SAJ). Ces services de
santé scolaire ont pour but de contribuer à l’amélioration de la santé des élèves
en leur fournissant un ensemble de prestations préventives, curatives et
promotionnelles. Ces prestations se font à travers des activités spécifiques
comme:
ü La Visite Médicale Systématique (VMS).
ü Les consultations foraines en santé de la reproduction et planification
familiale (SR/PF).

ü Les journées portes ouvertes.
ü Les activités de Communication pour le changement social et
comportemental (CCSC).

Par ailleurs, avec l’avènement de la COVID-19, sur 104 services de santé
scolaire, 70 (Abidjan et intérieur du pays) ont bénéficié d’équipements de la
chaine du froid. Cela offre une opportunité aux SSSU-SAJ de contribuer à l’offre
systématique de la vaccination contre le HPV en milieu scolaire.

“Services de Santé Scolaire et universitaire offerts en Côte d’Ivoire”

Méthode
La méthodologie adoptée repose sur:
ü La révision des outils de visite médicale systématique (VMS), de monitorage, de supervision intégrée des
SSSU-SAJ pour prendre en compte la composante vaccination HPV.

ü Le paramétrage de la fiche de la VMS en milieu scolaire dans DHIS2.
ü Le renforcement des capacités du personnel médical et paramédical des SSSU-SAJ à la vaccination de routine.
La formation de ces personnels non traditionnels de la vaccination systématique, illustre l'engagement
continu pour l'amélioration des services de santé et la promotion d'une approche proactive en matière de
prévention des maladies évitables par la vaccination.

ü La supervision post-formation et de suivi.
ü La planification et la coordination des activités de promotion de la santé en milieu scolaire.
ü L’offre systématique de la vaccination HPV au SSSU-SAJ, lors de la VMS et autres activités des adolescents
dans les écoles

ü Le Monitorage des activités des SSSU-SAJ y compris la vaccination HPV chaque 6 mois.

Discussions
L’opérationnalisation de l'intégration de la vaccination
contre le HPV dans les SSSU-SAJ s’inscrit dans le
processus d’amélioration de la couverture vaccinale du
HPV. L’adoption de cette initiative contribuerait à
l’amélioration de l’accès des adolescentes aux services
de santé et à l’accroissement de l’offre de vaccination,
surtout avec le passage à une dose unique depuis le
1er Aout 2023; à une augmentation significative de la
couverture vaccinale; au renforcement du cadre de
coordination de la vaccination en milieu scolaire, à
l’éducation des filles, à la durabilité du programme de
vaccination contre le HPV.
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With the aim of making the vaccine more accessible to adolescent girls 
nationwide and to improve HPV vaccination coverage, the country has 
embarked on the process of operationalizing the integration of HPV 
vaccination into School and University Health Santé Adolescent et Jeune 
(SSSU-SAJ). The aim of these school is to contribute to improving pupils’ 
health by providing a range of preventive, curative and preventive, curative, 
and promotional services. These services are provided through specific 
activities such as the Systematic Medical Visit (SMV), mobile SR/PF 
consultations and open days.  

The methodology adopted is based on the revision of school health service 
tools to consider the HPV vaccination component. This was followed by 
parameterization of the VMS form in DHIS2, training, planning and 
coordination, systematic offer of vaccination and monitoring of HPV 
vaccination every 6 months. 

Operationalizing the integration of HPV vaccination into SSSU-SAJ is part 
of the process of improving HPV vaccination coverage. The adoption of this 
initiative would contribute to improving adolescent girls’ access to health 
services and increasing the supply of vaccination, especially with the switch 
to a single dose since August 1, 2023; to a significant increase in 
vaccination coverage; to strengthening the coordination framework for 
school-based vaccination, to girls’ education, to the sustainability of the 
HPV vaccination program. 
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